

## Las carreras ciclistas

## El domingo se corrió la II prueba de la "Piña Erbiya"

Venciendo Montero, del Real Unión. - La Real triunfa en la clasificación general

Vamos a comenzar diciendo que los entusiastas deportistas que componen la popularísima sociedad tolosarra, obtuvieron ayer un enorme éxito, pudiendo manifestar que el primer triunfo fué para ellos.

No cabe mejorar la organización de una carrera. Por otra parte en Tolosa es ya clásica la prueba ciclista de "La Piña Erbiya" y todo el pueblo se asoció á la fiesta. Pero como Tolosa es una villa eminentemente deportiva, aquél inmenso gentío que con gran entusiasmo presenciaba la llegada de los corredores, guardó un orden perfectísimo, dando un alto ejemplo de cultura y respeto, del que conviene tomen buena nota todos los pueblos en sus organizaciones deportivas.

Nuestro aplauso y nuestra entusiasta felicitación á "La Piña Erbiya".

En Tolosa la animación era extraordinaria desde bien temprano. Cuando después de cumplidos todos los preliminares se dió la salida á los 35 ciclistas presentados, eran las 7:36 de la mañana.

Al premios de tiempo y espacio nos impiden dar gran extensión á esta reseña, por eso nos limitamos á manifestar que la prueba, que tenía un recorrido de 127 kilómetros y era muy dura, resultó tan interesante como competida.

En todo momento hubo lucha y cuantos siguieron la carrera pudieron comprobar que la expectación fué aumentando á medida que los ciclistas avanzaban en el recorrido.

Inicióse la carrera á gran tren, y como comenzaba subiendo la cuesta de Vidania, hubo los naturales despegues.

Los "ases" á los que con frecuencia en las carreras les entra la indolencia, aflojaron el tren en tal forma que apenas pasado Azoitia muchos de los rezagados los dieron alcance y nuevamente se formó un nutrido pelotón de cabeza.

Puede decirse que hasta la subida de Inunciaga no entablaron batalla los participantes de la segunda prueba de "La Piña Erbiya".

Fueron Montero y Telmo García los que iniciaron el tirón, siguiendo á poca distancia Del Val y Miner, que consiguieron á media cuesta desbordar al vizcaíno Sarduy, que volvió á pasar á estos dos y el alto de Udana fué coronado por el siguiente orden:

Montero, Telmo García, Sarduy, Miner, Del Val, Maiza, Aguirre, etc.

Pero la lucha puede decirse que se hallaba circunscripta á los tres primeros, que nuevamente juntos se habían fugado de los restantes, adquiriendo sobre el segundo pelotón, formado por Aguirre, Arbelaitz (Miner y Del Val), una ventaja aproximada de 200 metros.

En esta forma atravesaron Ormaiztegi, Beasain, Villafranca y Alegria, disponiéndose á entrar en la antigua capital foral, término de la carrera.

## LA LLEGADA

Contados eran los vecinos de Tolosa que no asistieron á la llegada de los ciclistas. Al ver aparecer al final del paseo de San Francisco al trío de cabeza en refida lucha, el entusiasmo cundió en las nutridas filas de espectadores, vibrando de emoción. Su aparición por la desembocadura San Francisco-Rondilla en el "sprint" final, fué algo nunca visto. Ante el asombro de la muchedumbre, cruzó como una exhalación la cinta de llegada el irúnés Ricardo Montero, á media rueda de Telmo García y á muy corta distancia del vizcaíno Sarduy.

Momentos después arribó el segundo pelotón, también en fantástico "sprint" y refinísima lucha, entrando por este orden: Miner, Del Val, Arbelaitz y Aguirre, con escasa diferencia.

La llegada del resto tuvo fases emocionantes por el tren con que llegaron algunos "routiers". Seguidamente el Jurado dictaminó la siguiente

## CLASIFICACION OFICIAL Y PREMIOS

1. Ricardo Montero (Real Unión), sobre máquina "Alcyon", que invirtió en los 127 kilómetros de carrera, 4 horas, 44 minutos y 6 segundos. (Media hora: 26 kilómetros 800 metros). Una bicicleta "Automoto" de la Piña Erbiya.
2. Telmo García (Real Sociedad), a media rueda. "Necesaire" de viaje, de la Piña Erbiya.
3. Cesáreo Sarduy (Athletic Club, de Bilbao), en 4 h. 44 m. 9 s. Centro con despertador de la Piña Erbiya.
4. José Luis Miner (Real Sociedad), en

4 h. 45 m. 3 s., sobre máquina "Alcyon". Cartera y pitillera, de la Piña Erbiya.

5. Demetrio del Val (Real Sociedad), en 4 h. 45 m. 3 s., sobre máquina "Alcyon". Centro con despertador, del "Gure-Chokoa".
6. Ramón Arbelaitz (Real Unión), en 4 horas, 46 m. 5 s., sobre máquina "Alcyon". Reloj-pulsera, del Tolosa F. C.
7. Enrique Aguirre (Real Sociedad), en 4 h. 46 m. 50 s. Moneda dorada, del Etorri-Alaiz.
8. Remigio Lorofio (Erandio Club), en 4 horas, 51 m. 16 s. Estuche "Valer", del señor Ayerza.
9. Jesús Maiza (España F. C.), a dos largos, sobre máquina "Automoto". Reloj de don Antonio Elósegui.
10. Lucas Járregui (Real Sociedad), a un largo, sobre máquina "Alcyon". Gérmelos de don Pablo Zamarripa.
11. Manuel Fernández (Real Sociedad), en 4 h. 51 m. 25 s. Cubierta, de don Ricardo Alzaregui.
12. Marcelino Lorofio (Erandio Club), en 4 h. 59 m. 28 s. Cenífero, de don Venancio Munita.
13. José Zubia (Ofiate Sport), en 4 h. 59 minutos. Reloj, del señor Pérez Egea.
14. Ceferino Ayastur (Ofiate Sport), en 4 horas, 59 m. 30 s. Despertador, de don Policarpio Elósegui.
15. Isaías Ruiz (Etorri-Alaiz), en 4 horas, 59 m. 36 s. Un corte de traje, de un entusiasta.
16. Jacinto Sarasqueta (Unión D. Dibarrasa), en 5 h. 1 m. 39 s. Un corte de traje, de un entusiasta.
17. Pedro Zabalea (Real Sociedad), en 5 h. 1 m. 42 s. "Necesaire" de viaje, don Marino Bidaguren.
18. Ramón Apellániz (Unión D. Dibarrasa), en 5 h. 8 m. Pitillera y fosforera, del Club Deportivo Santa Ana.
19. Félix Pérez Echenarro (Real Unión), en 5 h. 9 m. 24 s. Monedero, del Club Deportivo Tolosarra.
20. Angel Balbás (Sport Ciclista Navarro), en 5 h. 9 m. 24 s. Máquina de afeitar, de don Pedro Vignau.
21. Pedro Baldia (Etorri-Alaiz), en 5 horas, 9 m. 48 s. Premio del doctor Bequeristain.
22. Remigio Isasi (Ofiate Sport), en 5 horas, 17 m. 30 s. Linterna eléctrica, del señor Ocariz.
23. Colás Mena (Erandio Club), en 5 horas, 15 m. 18 s. Farol, de don Sebastián Ayerza.
24. Joaquín Iturri (Real Sociedad), en 5 horas, 15 m. 18 s. Botonadura, de don Enrique Alvarez.
25. Bautista Aguirreche (Real Sociedad), en 5 h. 15 m. 19 s. Cinturón, de don Constantino Longorán.
26. Graciano Eceiza (Etorri-Alaiz), en 5

horas, 18 m. 23 s. Champán, de Cielo Grande.

27. Jaime Ventura (Sport Ciclista Navarro), en 5 h. 18 m. 25 s. Farol y timbre, del Club Deportivo Inca.
28. Jesús Menda (Tolosa F. C., nacido), en 5 h. 18 m. 25 s. 2/5. Máquina de afeitar, de don Germán Iurretagui.
29. Juan B. Illarramendi (Euzalduna, de Rentería, nacido), en 5 h. 30 m. 26 segundos. Doce tubos "Bergougnan" y cubierta alpina, del señor Mozo.

## CLASIFICACION SOCIAL

(De tres corredores)

1. Real Sociedad: 2, 4, 5. Total, 11.
2. Real Unión: 4, 6, 19. Total, 26.
3. Erandio Club: 8, 12, 23. Total, 43.
4. Ofiate Sport: 13, 14, 22. Total, 49.
5. Etorri-Alaiz: 16, 21, 26. Total, 62.

## (De cinco corredores)

1. Real Sociedad: 2, 4, 5, 7, 10. Total, 28.

## PREMIOS ESPECIALES

Prima de 50 pesetas en la Trinchera (queso de Vidania), de don Ramón Irazusta (padre), para Ricardo Montero.

Prima de 50 pesetas en el alto de Azoárate (Azoitia), del mismo señor, para Montero.

Medalla grabada, del Elgoibar P. C., para Telmo García.

50 pesetas del Ayuntamiento de Eibar, (viraje), para Sarduy; moneda de oro de la U. D. Eibarresa para el segundo en Eibar, para Del Val.

25 pesetas del Ayuntamiento de Vergara, para Marcelino Lorofio.

15 pesetas del Ayuntamiento de Ofiate, para Del Val.

10 pesetas del mismo Ayuntamiento para el primer oficiario, para Zubia.

50 pesetas en el alto de Ofiate, de don Ramón Irazusta, para Montero.

20 pesetas del Ayuntamiento de Zumarraga, para Telmo García.

25 pesetas del Beasain F. C., para Montero.

Moneda de oro al primero de un Club de Tolosa en Venta-Aundi, para Isaías Ruiz.

Ampliación fotográfica 50 por 36 al primero de un Club de Tolosa, de los señores Arrillaga, para Isaías Ruiz.

Paraguas de la Piña Rakn al primero de un Club de Tolosa, para Isaías Ruiz.

Traje hecho a medida, de 150 pesetas, de la Piña Iribas, al primer clasificado de un Club guipuzcoano, para Ricardo Montero.

Dos cámaras y dos cubiertas al primero de "Bergougnan", para Isaías Ruiz.

Medalla del presidente del C. D. de Eibar para el primero en Eibar, para Sarduy.

50 pesetas al primero con "Peugeot" o "Automoto", del señor Comet, para Jesús Maiza.

25 pesetas al segundo con "Peugeot" o "Automoto", del señor Comet, para Zubia.

Medalla de oro de la Hispano-Americana al primero con "Helvetia", para Enrique Aguirre.

Jersey de la "Diamant", a Isaías Ruiz, como primero clasificado con esta marca.

## BANQUETE Y REPARTO DE PREMIOS

En el domicilio social de la Piña Erbiya tuvo lugar al mediodía un gran banquete, en el que tomaron asiento los organizadores y representantes de la Prensa donostiarra, así como los reporteros gráficos.

Reinó en él la más franca armonía y cordialidad, comentándose los incidentes registrados durante la carrera, así como el enorme éxito alcanzado, y haciendo ferientes votos porque en la próxima sea superado el éxito.

A continuación tuvo lugar el reparto de premios, cuyo detalle damos juntamente con la clasificación.

## En Vergara

## ALKARTASUNA - MOLLARRI, EMPATADOS

Ayer tarde jugaron en el campo de Agorrosin los primeros equipos de dichos clubes.

En el forastero faltaba Kiriki, pero en cambio figuraron dos jugadores del Amaya, de Zumaya, y Uranga, de la Real Sociedad. El local se alineó como anunciamos.

Al principio, la línea delantera del Alkartasuna atacó rápida, consiguiendo su primer goal, marcado por Aguirrebeña, quien recongiendo un pase de Montoya en las proximidades de la línea del castigo, burió á las defensas contrarias clavando á huesojarro.

Siguieron el juego nivelado y el interior izquierdo forastero marcó el tanto de empate, después de llevar el balón con la mano, pero el árbitro no lo vió, por lo que los jugadores de casa comenzaron, en señal de protesta, varias faltas, muy censurables, de insubordinación, que les costó un segundo goal introducido por haber abandonado la portería el goolkeeper Ibarzábal.

Domínguez Zarauz y consiguió su tercer tanto, seguido al poco tiempo por el segundo de Vergara, obtenido de un golpe de castigo lanzado por Montoya.

En el segundo tiempo salió el equipo de casa á jugar y dispuesto, sin duda, á borrar la presión causada por la actitud que adoptó y que dejamos señalada, lo consiguió con creces. Especialmente su línea delantera y de ésta el trío Montoya-Aguirrebeña-Chori tuvo unos veinticinco minutos primeros sencillamente colosales arrasando materialmente á los adversarios.

Muchos y muy notables fueron los avances que llevaron á cabo, pero el más notable fue, á no dudar, el realizado por Chori, quien recongiendo el balón muy cerca de su goal, corrió por todo el campo como una exhalación sorteando limpiamente á varios zarauzarras para plantarse á un metro del goolkeeper forastero. Pudo haber marcado situando suavemente, pero lo hizo con fuerza tropezando el disparo con el cuerpo de dicho guardameta, quien así pudo evitar un tanto que todos dábamos por seguro.

Continuaron dominando los de casa y á consecuencia de uno de los varios corners que sacaron y debido á un fallo de un defensa del Mollarri marcaron su tercer goal.

Resumió un "match" de un primer tiempo sin pena ni gloria, pero de un segundo muy interesante aunque se hizo un juego excesivamente duro.



Ricardo Montoya, del Real Unión, de Irún, que se clasificó el primero.

(Foto: Gueréquiz.)